

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Klaus Böllert vom Erzbistum Hamburg

Donnerstag, 22. Dezember 2022

---

Weihnachten geht bei katholischen Christen in Deutschland der Blick immer auch nach Lateinamerika und in die Karibik. In allen Gottesdiensten wird für das Hilfswerk Adveniat gesammelt, das sich in den Ländern von Haiti bis Argentinien engagiert. Der inhaltliche Schwerpunkt dieses Jahr ist Gesundheit, sagt Adveniat Chef Martin Maier.

*„Die staatlichen Gesundheitssysteme funktionieren nicht, und in viele Gegenden kommen keine Ärzte, kommen keine Medikamente. Und für die Menschen ist es schon unmöglich, überhaupt den Transport zu bezahlen, um in eine nächste größere Stadt zu kommen und dort eine Klinik aufzusuchen.“*

Es geht nicht darum, teure Krankenhäuser und Hightech-Medizin zu finanzieren. Dafür würden die Mittel von Adveniat auch nicht reichen. Es geht um eine Grundversorgung der Menschen. Und wie Martin Maier weiß: Manchmal auch schlicht darum, dass die Menschen etwas zu essen haben. Beispiel Haiti.

*„Wo eine Gemeinde darum gebeten hat, dass wir sie unterstützen, um ihren armen Gemeindemitgliedern ein Weihnachtsgeschenk machen zu können und dieses Weihnachtsgeschenk, das besteht in einem Sack Reis. Ein zwölf-Kilo-Sack Reis. Das macht deutlich, wie groß die Not in Haiti derzeit ist.“*

450 Säcke Reis gehen nun also an Heiligabend an Familien. Auch die durch die Spenden finanziert, um die das Hilfswerk Adveniat bittet – in den katholischen Weihnachtsgottesdiensten.